

El Marqués y todos los que le acompañaban, visitaron todas las dependencias de la cárcel acompañados del jefe y de los principales empleados.

El Marqués quedó satisfechísimo de la visita, admirando la grandeza del edificio y su acertadísima distribución.

No hay para qué reseñar detenidamente este edificio, porque ya hemos dedicado a su reseña extensas informaciones.

El jefe, que es muy joven, el sujeto y el señor Arriaga hicieron al Marqués una explicación de todas las dependencias.

El jefe es un joven muy simpático, y sabemos de él que tiene mucho entusiasmo por la carrera.

La visita fué rápida, y sin embargo duró una hora.

A la puerta de entrada había ayer un portero que emplea, para hablar, malos modos y palabrotas groseras.

Clausura del Concurso

Terminada la visita a la cárcel, el Marqués se dirigió a la Granja Agrícola, con objeto de presidir la sesión de clausura del Concurso.

Ocupó la presidencia el Marqués del Vadillo que tenía a su derecha al Presidente de la Audiencia, coronel señor de la Aldea en representación del general Maso de Zúñiga, Hurlado de Mendoza y Vizconde de Val de Erro, y a su izquierda al Gobernador civil, Alcalde de Pamplona, Iagoñeta jefe de Montes de la Región señor Mateos, y diputados señores Oroz y Amorén.

Abierta la sesión por el señor Marqués del Vadillo, concedió la palabra al señor Vizconde de Val de Erro, el cual dijo que antes de proceder a la clausura del Concurso, tenía que decir que aún no habiendo sido posible admitir la instalación Arrieta a Concurso, por no hallarse dentro del terreno fijado en el programa, había sido hoy visitada por el Jurado, y había visto con gran satisfacción que se trataba de una magnífica exposición de maquinaria agrícola, y que el Jurado apreciando aquel valor y el esfuerzo que aquella instalación representaba, había acordado conceder a la casa Arrieta el diploma de honor fuera de concurso.

A continuación elogió al señor Vizconde de Val de Erro al Excmo. Ayuntamiento de Pamplona por la cooperación que ha prestado a este Concurso, y a la Excmo. Diputación por su eficazísima ayuda.

Encarece la necesidad de que estos concursos se repitan con alguna frecuencia, ya siendo provinciales, ya regionales, porque esa es la aspiración de los Consejos de Agricultura, para contribuir al desarrollo y aumento de las riquezas Agrícolas, Industrial y pecuaria.

El alcalde señor Irujo

A continuación levántase a hacer uso de la palabra el señor alcalde de Pamplona don Daniel Irujo.

Empezó diciendo que como representante, aunque indigno, del pueblo y Ayuntamiento de Pamplona, se veía obligado a recoger la alusión del señor Vizconde, no para componer un discurso, porque molestaría (nunca molesta el señor Alcalde) a la distinguida concurrencia, sino para decir dos palabras.

La primera de agradecimiento hacia todos cuantos han cooperado a la brillantez del concurso, que ha constituido una gran manifestación de progreso agrícola.

El primer saludo—dijo—es para el dignísimo representante del Gobierno de Su Majestad, tanto por esa representación como por ser quien es el señor Marqués del Vadillo, ilustre navarro a quien todos los navarros tienen que agradecer mucho.

Felicita a la Diputación por el desinterés con que ha contribuido a la brillantez de este importantísimo Concurso agrícola.

Respecto al Ayuntamiento de Pamplona, dijo que ha cooperado con mucho gusto en esta obra que tanta honra proporciona a la capital de Navarra y no solo ha cooperado con muchísimo gusto, sino que firma, interponiendo los deseos y la voluntad del Ayuntamiento, que el Municipio responderá siempre que se le llame para prestar ayuda en obras que representen progreso, cultura de Navarra y de las provincias vascongadas, porque quisiera que el movimiento regenerador de la Agricultura, de la Industria y del Comercio comenzase en esta región de los Pirineos para luego difundirse por toda España.

El señor Oroz

En nombre de la Diputación local habló el diputado don Lorenzo Oroz que también pronunció un breve sentido y elocuente discurso patriótico.

Empezó diciendo que el Concurso agrícola ha sido acontecimiento tan interesante, que bien quisiera que hubiera sido obra exclusiva de la Diputación, no por egoísmo, sino para mayor honra y para mayor orgullo, pero tan grande labor ha sido que no pudo ser obra exclusiva de nadie, sino que ha tenido que ser obra de la cooperación de todos.

Por eso, en vista de la magnitud de la obra, la Diputación de Navarra no pudo hacer otra cosa que cooperar, y ha cooperado con todo entusiasmo.

Dice que la gratitud de todos ante el edificio de la Granja ha de ser para el señor Marqués del Vadillo, a quien se debe esta magnífica escuela, y después para el Vizconde de Val de Erro Presidente del Consejo de Agricultura, organizador del Concurso, y añade que dice después porque el orden cronológico así lo manda, que no por otras razones, pues la gratitud cuando es honda y sincera no tiene barreras.

Recoge los elogios que se han tributado a los empleados dependientes de la Diputación, y en nombre de ellos los agradece. Después el señor Oroz dirige una invitación a todos los labradores para que visiten la Granja escuela, para que estudien y reciban en ella las enseñanzas de que tan necesitado está el agricultor para el buen cultivo de las tierras.

Les dice que vayan a la Granja a descansar de las rudas tareas del campo, pues en la Granja aprenderán cómo se beneficia al país.

Recogiendo la indicación del Vizconde de Val de Erro sobre celebración de nuevos concursos y a propósito dijo que la Diputación está dispuesta a cooperar en la forma que se indique a la realización de esa idea que desde luego es aceptada con entusiasmo.

El Marqués del Vadillo

Es imposible seguir al Marqués del Vadillo en sus discursos porque es orador muy elocuente y además pone tanta belleza en sus discursos, cuyos párrafos bien puede decirse que son piedras preciosas engarzadas en oro, que se ovida uno de tomar notas por no privarse del deleite que produce el escucharle.

Empezó diciendo que allí, entre tantos que acaban gracias resultaba que el agraciado era él, y añadió que agradecía muchísimo aquellos homenajes porque sabía que eran tributados a la representación que ostentaba, la cual le había sido dada

por el Gobierno de S. M. entre frases de elogio para Navarra, que llegaron a enorgallecerle como hijo de esta tierra que el grande fué en la práctica del arte de la guerra, grande se muestra hoy al comenzar el camino que conduce a la paz.

Añade que tiene el propósito de recoger las indicaciones hechas por el señor Vizconde de Val de Erro, por el Alcalde, por todos, y a este efecto dice:

Dobo sobre todo hacer una declaración en la que me complazco, debo hacer el elogio de una casa del país constructora de máquinas, la casa Arrieta, cuya exposición de maquinaria agrícola ha visitado con la representación que he traído a este concurso.

No tengo necesidad de confirmar lo dicho por el señor Vizconde de Val de Erro al hablar de esta casa y de su exposición, sino que únicamente recojo cuanto dijo para hacer la declaración de que aun habiéndose presentado fuera de concurso ha merecido una recompensa especial, el diploma de honor fuera de concurso por el esfuerzo que representa, por su importancia grandísima y por las esperanzas de que había en orden al progreso industrial y agrícola de este país.

Hecha queda, pues, esta declaración en acto de justicia a la casa Arrieta.

(Murmullos de aprobación en el público.) Después dedica un cumplido elogio al personal subalterno de la Granja agrícola. (Entre paréntesis diré sus nombres.) Ayudante, don Fermín Gimenez del Campo.

Auxiliar, don Baldomero Perez Gancho.

Mecánico, don Serapio Echeñiz.

Capataz de cultivos, don Pedro Casado Martínez.

Mozo de Laboratorio, don Fermín Adnain.

Ordenanza, don Eladio García del Amo.) También dedica un elogio al personal subalterno todo de la Diputación, diciendo que estos servicios constarán siempre y que por ese camino deben seguir siempre tan buenos empleados.

Para los jurados ingenieros, directores intelectuales en una palabra de esta gran fiesta de la paz tuvo el señor Marqués del Vadillo frases de elogio tan delicadas que a unos no tuvieron estos señores otro bastar en ellas como premio a sus desvelos.

Después habló del complemento de esta grandiosa fiesta que será el establecimiento de concursos periódicos regionales, cuya fecha de celebración no se puede fijar todavía.

Ya está sin embargo dicho que se celebrarán, ya está indicado también algo que ahora se llama tendencia, respecto del período de tiempo en que se han de celebrar estos concursos, pues se ha hablado de dos y de cuatro años.

Debe procurarse que no pase de cuatro años.

Después de todo esto se despidió.

Queda—dijo—la despedida que es siempre lo más triste.

En estos días no me he dado cuenta de las horas que pasaban, pues no me daban tiempo para ello las atenciones de que todas las autoridades me han hecho objeto por la representación que he traído, atenciones de las cuales daré cuenta al Gobierno de S. M. después de dar ahora las más rendidas gracias.

Para sus paisanos y para sus amigos tuvo sentidísimas frases de reconocimiento salidas del corazón y les pidió perseverancia para trabajar y para seguir dándole las pruebas de cariño que pueda merecer y querer darle.

Terminó su brillante discurso el Marqués del Vadillo diciendo que le daba gozo y satisfacción que mirara en la aparición de una aurora precursora de una era de paz y bienestar.

Seamos nosotros los restauradores de la riqueza en Navarra y ya que en otros casos las circunstancias nos separan, que no haya en esta separación sino unión íntima, porque esta unión nos hará grandes y permitirá que demos días de gloria a la Patria.

Nutrida salva de aplausos se oyó al terminar su discurso el señor Marqués del Vadillo.

Un telegrama

Después del Marqués dijo que había redactado el siguiente despacho para Su Majestad el Rey:

Grand maître de S. M. le Roi de Espagne.—Budapesth.

Dignese ofrecer en nombre agricultores vascongados y navarros con ocasión inauguración Granja y hoy en sesión de clausura concurso agrícola, testimonio sincero de gratitud y cariñoso respeto a S. M. el Rey, primer agricultor de España, de quien tanto esperan la grandeza y prosperidad de la Patria.

Por todos los reunidos.—El Marqués del Vadillo.

El telegrama fué aplaudido.

También el marqués del Vadillo anunció que el Gobernador civil señor Ortega y Frías había recibido una carta afectuosísima del ministro de Fomento señor Sanchez Guerra, contestación a las noticias que se le habían dirigido respecto a las fiestas celebradas y en la cual felicita a todos por el éxito.

Y se declaró clausurado el Concurso agrícola.

Refresco

Después se dió un refresco.

De esta manera tan solemne han terminado todos los actos relativos a la inauguración de la Granja y Concurso agrícola.

La exposición agrícola continuará abierta hasta el día 10 de Octubre.

No se podía acordar que por lo menos a las mañanas no hubiera necesidad de pagar para entrar en el local de la exposición?

Muchos labradores no entran por no pagar un real cada vez, y así entrarían y podrían ver todas las máquinas.

Para hoy

El señor Marqués del Vadillo será obsequiado hoy con un banquete en el Café Suizo por el comité conservador.

Para el Sr. Alcalde

Es decir, para el señor Alcalde y para todos.

No hay para qué mencionar méritos del Marqués del Vadillo.

Señ tanto y de tal índole que no es fácil enumerarlos y es muy difícil apreciarlos en su justo valor.

Limitémonos al caso presente.

La cárcel, la Granja agrícola y los mataderos forman hoy un importantísimo grupo de edificios públicos que son honra de Pamplona.

Se han construido, esta es la verdad, gracias al amor que el Marqués del Vadillo siente por su pueblo como buen hijo.

El Marqués del Vadillo ha colocado las primeras piedras y los ha inaugurado, viniendo en nombre del Gobierno, con la brillantez que todos hemos visto y con la interesante nota de un concurso agrícola que ha honrado a este pueblo.

Pues bien: pido al Sr. Alcalde que no ponga a la calle, paseo, barrada, avenida ó lo que sea, que forman esos tres edificios, el nombre del Marqués del Vadillo.

No pido que se ponga el nombre del Marqués a una calle de intramuros, que la debiera tener, y el no tenerla es injusticia, porque en seguida surgirían obstáculos.

La calle Mayor debiera llamarse del Marqués del Vadillo, y si no podía ser, la de Zapatería.

Pero esa calle, barrada, paseo ó lo que sea, no tiene nombre y ya no pueden surgir esos obstáculos que no dejan de ser asaz pueriles.

El día que se casaron los reyes se colocó la primera piedra de la Inclusa, y aún sin haber por allí calle, se dió el nombre de Calle de Alfonso y Victoria a una de aquellas explanadas.

Hoy puede conmemorarse la inauguración de la Granja y la celebración del Concurso agrícola, rindiendo un homenaje al ilustre diputado por Pamplona, insignia navarro y providencia oficial de Navarra Sr. Marqués del Vadillo.

¿Qué le parece a V. Sr. Alcalde?

GARCILASO.

Notas teatrales

Ayer con muy poca concurrencia se celebró la función a la memoria de Sarasate.

Merecen doble aplauso los actores de la Compañía del señor Lopez por haber interpretado bien «El reloj de Lucerna» y por haber dedicado un tan sentido recuerdo a la memoria de Sarasate como fué la lectura de unas poesías muy lindas que fueron muy aplaudidas.

Esta noche se extrana la famosa obra de los Quiñero «Patria chica» que tanto éxito ha tenido en toda España.

G.

Tribunales

Ante el tribunal del jurado se celebró ayer la vista de la causa seguida contra Martín Prat, vecino de Cadreita, por el supuesto delito de tentativa de violación y allanamiento de morada.

La vista, dada la índole del hecho de autos, se celebró a puerta cerrada, por cuya razón no podemos entrar en detalles.

Sólo si diremos, que terminada la prueba, que fué muy laboriosa, el representante del Ministerio público, tras cariñoso saludo al Tribunal, Colegio de Abogados y Jurado, pronunció su informe de acusación demostrando en él vastos conocimientos en la ciencia jurídica y concienzudo estudio del asunto.

El ilustrado letrado Sr. Lazcano recogió y devolvió el saludo del Sr. Fiscal y pronunció un extenso y brillante informe.

Suspendida la vista a la una de la tarde, se reanuda a las tres y media con la continuación y terminación del informe de defensa que había quedado pendiente.

El señor Bonel hizo el resumen, en virtud del jurado fue absoluta inculpabilidad.

Mañana viernes se celebrará el juicio más importante del actual cuatrimestre seguido contra Narciso Irujo, por asesinato de Benito Arnedo, en Lodosa.

Declararán 17 testigos y defenderá al procesado el señor Romero.

GACETILLAS

Hoy hace un año que falleció en Pamplona la distinguida señora doña Venancia Bidegain y Arbide.

El sentimiento general que produjo su muerte, se exteriorizó hoy nuevamente con motivo de los funerales que se celebrarán a las nueve de la mañana en la parroquia de San Agustín.

La finada señora dejó a su muerte un gran vacío entre los protectores de los pobres y en la sociedad un puesto al que se elevó por sus virtudes y excepcionales condiciones.

Reiteramos a sus hermanos y demás familia la sentida expresión de nuestro sentimiento.

Todas las misas que se celebren hoy en la Sta. Iglesia Catedral, parroquias, conventos y capillas, podrán aplicarse en sufragio del alma dicha señora.

Segun nos comunican nuestro correspondiente en Navarra, ha regresado a aquella villa el estudioso joven don José Oreiza y Oreiza después de practicar en Francia con gran aprovechamiento profundos estudios teórico-prácticos en agricultura y viticultura.

Felicitemos a tan estudioso joven por sus adelantos.

Dicen de Valtierra que a consecuencia de resentimientos de familia se vinieron a las manos los vecinos Francisco Parés y Alejandro Jimenez y sus respectivas mujeres, resultando heridos dos de los contendientes, un hombre y una mujer.

El Juzgado correspondiente instruye diligencias en averiguación de los hechos.

Todas las misas que hoy jueves se celebren en las cinco parroquias de esta capital podrá aplicarse en sufragio del alma de que en vida fué querido y respetado amigo nuestro D. Pedro Gabete y Gastaminza que falleció en Pamplona el día 30 de Septiembre de 1902.

R. I. P.

De San Sebastian, donde han pasado larga temporada, han regresado la esposa de nuestro querido amigo D. Eladio Maisonnave y su bella sobrina Leoncia.

Bien venidas.

Ha llegado de Navarra, donde ha pasado unos días, nuestro amigo don Pascual Arisón, y el sábado marchará a Zaragoza en compañía de su señora.

Hoy a las doce del medio día se celebrará con la solemnidad de costumbre en el salón de actos del Instituto general y técnico de esta capital la distribución de premios a los alumnos que los han merecido en el curso pasado, y la apertura del presente de 1908-1909.

Al acto asistirán las autoridades, claustro de profesores, etc.

Agradecemos a nuestro distinguido amigo el secretario del Instituto señor Romero la atención que ha tenido de invitarnos al acto.

De requisitos número suficiente de señores concejales, hoy celebrará sesión el Ayuntamiento a las cinco de la tarde.

En el mercado de cereales celebrado anteaayer en Logroño se vendió el trigo a 11,25 y 11,75 pesetas los 44 kilos (equivalencia a la fanega); la cebada a 6 y 6,25 los 33 idem; la avena, a 4,25 los 26 idem, y las arbejas a 7 los 38 idem.

Anoche regresaron de Zaragoza nuestro querido amigo el acreditado cirujano dentista D. Mariano Rubio y sus bellas hijas Matilde y Emilia.

Sean bien venidos.

En la madrugada de ayer rindió su alma a Dios la virtuosa y respetable señora doña Francisca Echeverría, viuda de don Carlos Maisonnave.

La finada señora por su afable trato y buenas condiciones personales, supo captarse el aprecio y respeto de los que la trataron.

Seguramente su muerte habrá sido muy sentida.

A su hija doña Victoria é hijo político don Eladio Maisonnave y demás familia, les acompaña en el acerbo dolor que sufren por pérdida tan grande é irreparable.

Los funerales por el eterno descanso de la finada se celebrarán hoy jueves a las once y media en la parroquia de San Agustín, y lo mismo que todas las misas que se celebren en la citada parroquia podrán aplicarse en sufragio de su alma (q. e. p. d.)

Hoy se llevará a cabo la visita de cárceles, primera que se hace en el nuevo edificio.

De su posesión de Santesteban donde ha pasado el verano, ha regresado a Pamplona la distinguida familia de nuestro estimado amigo don Juan San Justo.

Sean bien venidas.

Se encuentra en Pamplona el dignísimo Gobernador civil de Valencia don Jenaro Perez Moso, muy querido amigo nuestro, con su hijo don Antonio.

Sean bien venidos.

Hoy regresa a Madrid nuestro respetable amigo el general Marqués de Valtierra.

La persona que haya perdido un imperdible puede pasar a recogerlo en esta Redacción.

Ayer se perdió una medallita de oro con un nombre grabado en el reverso. Quien la haya encontrado puede entregarla en la calle Mayor núm. 2, 2.º y se gratificará.

Hoy salen para Vitorra nuestro querido amigo el distinguido abogado don Antonio Lacarra y su respetable familia.

Pidanse los verdaderos productos Vichy ETAT en envases de origen. SAL VICHY-ETAT para bebidas en cajas metálicas de 19, 25 y 50 paquetes. COMPRIMIDOS VICHY-ETAT efervescentes y PASTILLAS VICHY-ETAT altamente digestivas.

Fueron ayer inutilizados en el mercado público por el inspector de carnes de turno los siguientes géneros:

Setas 4 kilos; tomates 6; pimientos 4; carne de ternera 1.

Después de haber pasado el verano en Navacés, ha marchado a Zaragoza nuestro amigo don Gabriel Erro.

En la Iglesia de los Padres Carmelitas. Durante el mes de Octubre se rezará el santo rosario con S. D. M. expuesto.

Los días de labor a las siete y los días de fiesta a las cinco.

Nos encontramos en el período señalado para que las Juntas locales cuyas escuelas se hallan vacantes, hagan la manifestación al Rectorado de Zaragoza, para que los nombramientos de sus escuelas recaigan en maestro ó maestra.

De no hacer las reclamaciones dentro del período de la convocatoria a concurso precisamente, las escuelas de ambos sexos se proveerán en maestras.

El plazo para reclamaciones caduca el 18 del corriente Octubre.

La Congregación de esclavos de María Santísima bajo la advocación de Nuestra Señora del Sagrario, fundada en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, celebrará durante el mes de Octubre la función del Rosario.

Por disposición del prelado, celebrará todas las noches del propio mes en la forma que se practicó en años anteriores, Rosario solemne desde el día primero al 30 inclusive a las seis y media, con pática en todos ellos a cargo de los RR. PP. Capuchinos.

El día 3, según costumbre, saldrá el Rosario solemne a la iglesia de Santo Domingo, donde se cantará la salve; y al regreso el himno y Santo Dios, delante de Nuestra Señora del Sagrario.

El día 1.º de Noviembre habrá Rosario a las seis de la mañana, y a continuación se dirá misa rezada, en la que se dará la Sagrada Comunión general.

Mediante oposición ha obtenido una canonjía en Tarazona, nuestro paisano don Justo Gofit, ilustrado sacerdote pamplonés y orador elocuente.

Que sea enhorabuena.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjase las aguas de VICHY-ETAT de los manantiales VICHY-HOPITAL, es tomago; VICHY-CELESTINS, rihones; VICHY-GRANDE GRILLE, nigado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Notable curación

Hago público para que llegue a conocimiento de todos los heridoles, a mi hijo ha sido radicalmente curado de una hernia inguinal y que ésta curación la ha obtenido el Médico Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Precitados, 34 y 36, a cargo de don Tomás Sarna.

Para que no haya dudas del paciente de tan competente especialista, al cual doy infinitas gracias por haber curado a mi hijo en solo 28 días, lo hago así constar.

Prudencio Valle

Revilla (Santander).

Advertimos que este Médico Especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona el 6 de Octubre en el Hotel La Perla, y recibirá de 2 a 7 a cuantos padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones del pecho, matriz y deformidades de huesos, espalda, piernas, etc., que deseen someterse a su acertado tratamiento por los modernos aparatos artificiales de su invención, que con tan buen acierto viene aplicándose.

La Excmo. Diputación ha designado al Dr. D. Manuel Jimeno, para que la presente en el Congreso de la tuberculosis que se celebrará en Zaragoza.

Las proposiciones presentadas en la Diputación para la construcción de edificios de las diversas edificaciones que han de constituir la nueva Inclusa, son las siguientes:

Don José Zalba, por metro cúbico de zanja y mampostería respectivamente, 1,55 y 11 pesetas; don Miguel Larrañeta, id. id., 1,05 y 10,97; don Antonio Eapoz, id. id., 0,90 y 9,60; don Felipe Lorcua, id. id., 1,45 y 11,25; Arrarás Hermános, id. id., 1,20 y 11,90; don Eleuterio Arraiza, id. id., 0,95 y 12,40; don Andrés Gorricho, id. id., 1,35 y 9,44.

La sociedad «Centro Euskaro», de la Habana que se fundó el día 27 del pasado mes de Septiembre, transmitió al señor Presidente de la Diputación el día 28 el siguiente telegrama:

«La sociedad «Centro Euskaro», fundada con día de ayer, asocia a duelo Navarra muerte insigne Sarasate.»

Por la Administración especial de Hacienda se han señalado los siguientes días para hacer efectivo el cobro de los haberes pasivos correspondientes a este mes:

Día 1.º Monte Pio civil, jubilados, Tropa retirada. Remuneratorias. Cruces pensionadas.

Día 2. Jefes y oficiales.

Día 3. Monte Pio militar de la letra A a la L.

Día 5. Monte Pio militar de la letra M a la Z.

Día 6. Todas las nóminas.

Día 7. Retenciones.

También ayer hubo música y tísul en la Plaza de la Constitución.

El paseo que se formó no fué tan concurrido como otras veces.

En el centro de la plaza había mucha gente.

En el Ayuntamiento se han recibido estos telegramas:

Varsovia.—La Sociedad musical de Varsovia manda expresión de su pésame a la ciudad natal del difunto gran maestro Pablo Sarasate muy famoso ejecutor de polonesas, mazurkas cracovianas.—La Junta.

Gerona.—Ayuntamiento Gerona hace presente sentimiento por dolorosa pérdida ilustre Sarasate.—Alcalde, Catalá.

Enfermedades de los ojos. Doctor Recondo, especialista ex-jefe de la Clínica del Dr. Santa Cruz, de Madrid y del Dr. Morax, de París.

Consulta de 11 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde.

Plaza de la Constitución, núm. 38, 1.º

Como estaba anunciado ayer por la mañana se celebraron en la parroquia de San Juan Bautista los funerales por el descanso eterno del alma de nuestro amigo D. Resitito Viscor, dignísimo cajero de «Credito Navarro».

El fúnebre acto se vió muy concurrido, como prueba de las muchas simpatías que gozaba el finado y el sentimiento que ha causado su muerte.

Reiteramos a su viuda, hijos y demás familia la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Para Moreal, después de permanecer unos días en Pamplona al lado de su familia, ha salido la bella señorita Paula Ayanz.

Nuestro distinguido amigo el nuevo Presidente de la Audiencia de Teruel D. Eduardo Alvarez, ha tenido la atención, que mucho agradecemos, de despedirse de nosotros en asiento B. L. M. y de ofrecérsenos en su nuevo destino.

Ha marchado a San Sebastián nuestro amigo D. Ignacio Sanchez.

La Alcaldía ha pasado oficios a más de cien dueños de cuadradas, cominándoles con multas...

Se recuadra a las señoras que pertenecen a la Corte de honor de Ntra. señora...

Ya ayer disminuyó notablemente la animación en el ferrial de ganados.

Desde el cementerio de Logroño han sido trasladados al panteón de la familia del de Viana...

Desde la carretera al cementerio, acompañó la música de Viana tocando una marcha fúnebre.

Testimonio de gratitud. Certifico: Que mi hijo ha sido radicalmente curado de una hernia en el corto plazo de dos meses...

Recomiendo a todos los heroidos acudir a la consulta de este tan competente especialista...

Julio del Val, Médico. Hunillos (Palencia) 20-2 1908.

Advertimos que este Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona el 6 de Octubre...

Advertimos que este Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona el 6 de Octubre...

Hoy a las diez de la mañana celebrará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de las RR. Madres Recoletas...

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo sacerdote, extensiva a su familia.

En el convento de las Religiosas Adornadas de Logroño ha hecho solemnemente sus últimos votos de religiosa la virtuosa Hermana Encarnación, hija

de don Feliciano Huelci, de esta ciudad. Reciba la nueva sierva del Señor nuestra enhorabuena...

San Bernardo. Sembradora combinada con distribuidora de abonos...

Novenario del Santísimo Rosario en la Iglesia de Santo Domingo. Dará principio el próximo sábado...

Por la mañana, a las 9, se hará la novena con Misa rezada.

Por la tarde a las 5 se expondrá el Santísimo; a las seis y media visita al Santísimo, estación y Rosario cantado...

En los dos sábados se cantará Salve solemne despues de la reserva.

El domingo 4, día de la festividad principal, habrá por la mañana a las siete Comanión general...

Por la tarde a las cinco y media Visita y Estación al Santísimo, se hará la novena como en los demás días...

El domingo 11, día de la Octava, celebrará su función la Cofradía del Rosario con Comanión general...

Por la tarde a las cuatro Visita y Estación al Santísimo, se hará la novena y despues de la reserva la procesión del Rosario...

El lunes 12 se expondrá a la adoración la imagen de la Santísima Virgen.

Por el exceso de animales que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de cuarta plana...

Tofalla, Colocación, Se desean, Corrales, Venta de vacas lecheras, Venta de cubo, Se arrienda, Férida, Venta, Médica, Lecciones de francés, Vacante de médico titular, Fonda de Alvaro, Nodriza, Labradores, Reumáticos, Herrador.

españolas en Casablanca durante los pasados disturbios. La familia de Maura. Esta mañana ha regresado a la Corte...

En la estación esperaban a los citados viajeros todos los ministros, subsecretarios y muchos políticos...

Los blancos estaban a cinco kilómetros de la ciudad, y dieron magnífico resultado los ejercicios...

El vecindario presencié la maniobra militar desde las azoteas, que a la luz de los reflectores presentaban hermoso aspecto.

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento del señor Quejana para la plaza de Fiscal del Tribunal de Cuentas...

El mismo periódico publica también las bases que han de existir para la suabasta de la instalación en Pontevedra del teléfono urbano...

En París se han recibido telegramas de Tanger, según los cuales, Muley Hafid se ha hecho hoy cargo de la nota que le han enviado los gobiernos franceses y español.

Según esos despachos, de origen francés, el nuevo Sultán ha rechazado, y piensa hacerlo oficialmente, la cláusula que trata de la Guerra Santa...

Oficialmente la noticia no ha tenido confirmación, o por lo menos, en los centros oficiales se nos asegura que nada se sabe.

En vista del mal estado del mar y el peligro de riesgo que por consiguiente podían sufrir, no ha zarpado de Gibraltar para Tanger el vapor que conducía a los generales Martinegui y Suarez Inclán...

Segun un despacho de Sofia, el gobierno de Belgrado ha ordenado a su representante en Londres que inmediatamente se traslade a aquella capital.

Munich.—Su Alteza, el Príncipe heredero de Grecia ha visitado y cumplimentado a nuestros soberanos.

Dicen de Granada, que durante los dos últimos días se han desencadenado sobre aquella provincia furiosos tormentas que han producido en los campos muchos daños.

En la iglesia parroquial de San Andrés penetró gran cantidad de agua, produciendo gran alarma.

En la iglesia parroquial de San Andrés penetró gran cantidad de agua, produciendo gran alarma.

El daño en los campos ha sido de mucha consideración.

Viena.—El archiduque Federico de Austria ha invitado hoy a comer en su palacio a la Reina madre doña Maria Cristina.

Dicen de Lisboa, que hallándose practicando ejercicios de tiro el buque escuela «Don Fernando», estallaron los gases de un cañón Krupp al hacerse la explosión de la culata.

El general Echagúe irá en breve a Barcelona, con objeto de esperar allí a los Reyes y acompañarles en su viaje por Cataluña y Zaragoza.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales empleados en el ministerio de la Guerra acudan a las oficinas en que prestan servicio vestidos siempre de uniforme.

El señor Morst saldrá para Zaragoza mañana en el tren rápido.

Mañana también marchará a la misma ciudad el ministro de la Gobernación en el exprés de la tarde.

El infante don Carlos de Borbón ha visitado al ministro de la Guerra y ha marchado a Alcalá de Henares para hacerse cargo nuevamente de la división de su mando.

Un robo. Los millones de Zalba han descubierto un robo de 1.800 pesetas en las bodegas bilbaínas.

Hasta la fecha se ignora quienes son los autores del robo, pero se confía en que pronto caigan en poder de la justicia.

Primerá conferencia. Madrid 30 (9 tarde).

De política. El señor Sanchez Guerra, hablando del curso de la política interior, ha dicho que nada de nuevo ni importante ocurre y que en vista de ello, no hace falta celebrar Consejo de ministros...

De política. El señor Basagaña se espera que regrese uno de estos días, pues su señora se halla completamente restablecida o al menos fuera de cuidado...

Una cruz. El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica un Real decreto otorgando la Cruz blanca del Mérito Militar, pensada con lo que le corresponde, a favor del coronel de infantería don Luis Fernandez Bernal...

Italia y Rusia. En Roma se han entrevistado los embajadores de ambas naciones, tratando con gran cordialidad de la acción política que es necesario implantar en Turquía...

En la mañana ha regresado a la Corte, dando por terminada la temporada de verano, el presidente del Consejo de ministros y su distinguida familia.

La esposa del señor Maura viene mucho más mejorada que cuando salió de Madrid.

En la estación esperaban a los citados viajeros todos los ministros, subsecretarios y muchos políticos, y todos ellos les cumplimentaron.

CREBITO NAVARRO. SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCCURSALES DE Tudosa, Elizondo y Estella.

representantes de los Gobiernos ruso e italiano se hallan absolutamente conformes en todo y hasta piensan obrar de comun acuerdo.

Bolea de Madrid. COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA. Día 29 Día 30.

Table with 3 columns: Description, Día 29, Día 30. Includes items like Duda perpetua, Idem fin próximo, etc.

Despues de la hora oficial para las operaciones de Bolea, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 84 60 el id. Fin próximo a 84 82...

Segunda conferencia. Madrid 30 (11 noche). Tareas de Besada.

Ampliando la noticia que dimos de los trabajos que está realizando el ministro de Hacienda en Pontevedra...

Además el señor Gonzalez de Besada está preparando la reforma de los presupuestos, especialmente en lo relativo a clases pasivas y a la Deuda del Estado.

De política. El ministro de la Gobernación ha reunido en su despacho a los jefes de policía que fueron enviados al extranjero para estudiar la organización...

Por el célera. El ministro de la Gobernación ha conferenciado con los jefes de las casas de transportes acerca de la conducción de material sanitario a los puertos y poblaciones fronterizas.

Orden militar. El general Echagúe irá en breve a Barcelona, con objeto de esperar allí a los Reyes...

A Zaragoza. El señor Morst saldrá para Zaragoza mañana en el tren rápido.

El infante don Carlos de Borbón ha visitado al ministro de la Guerra y ha marchado a Alcalá de Henares...

Un robo. Los millones de Zalba han descubierto un robo de 1.800 pesetas en las bodegas bilbaínas.

Hasta la fecha se ignora quienes son los autores del robo, pero se confía en que pronto caigan en poder de la justicia.

Primerá conferencia. Madrid 30 (9 tarde).

De política. El señor Sanchez Guerra, hablando del curso de la política interior, ha dicho que nada de nuevo ni importante ocurre...

De política. El señor Basagaña se espera que regrese uno de estos días, pues su señora se halla completamente restablecida...

Una cruz. El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica un Real decreto otorgando la Cruz blanca del Mérito Militar...

Italia y Rusia. En Roma se han entrevistado los embajadores de ambas naciones, tratando con gran cordialidad de la acción política...

En la mañana ha regresado a la Corte, dando por terminada la temporada de verano, el presidente del Consejo de ministros...

La esposa del señor Maura viene mucho más mejorada que cuando salió de Madrid.

En la estación esperaban a los citados viajeros todos los ministros, subsecretarios y muchos políticos, y todos ellos les cumplimentaron.

El objeto de esa comisión es pedir al señor Gonzalez de Besada que ordene se levante en Coruña edificios para oficinas de Hacienda, Aduanas y Sucursal del Banco de España.

Coruña.—La feria continúa muy animada. Se realizan muchas ventas de ganado. El de cerda alcanza precios altos.

Vigo.—A un cobrador de la sucursal del Banco de España le han robado un pliego que llevaba al Correo y que contenía dos décimos de la Lotería, que están premiados.

El inspector de Sanidad señor Sañudo está ultimando los detalles de la instalación del lazareto de San Simón.

Valencia.—180 jóvenes que fueron discípulos del doctor Molitor, han dirigido a este señor un escrito en que protestan contra su destitución...

Barcelona.—El alcalde accidental señor Bastarda no volverá a encargarse de la alcaldía hasta despues de transcurrido el mes de Octubre.

Ya se han terminado las obras realizadas en el edificio de la capitania general, para preparar hospedaje a los Reyes.

Fuenterria.—Há fallecido aquí el general don José Muñoz Vargas. Tenia 73 años de edad y fué durante años subsecretario de Guerra.

Alin.—En la comandancia militar se ha celebrado Consejo de guerra para ver la causa instruida con motivo de los disturbios ocurridos el 22 de Octubre del año pasado.

El fiscal calificó el hecho de agresión a fuerza pública, y en vista de no haber resultado cargos concretos probados contra los procesados, pidió la absolución para ellos.

El defensor se conformó con la petición del fiscal, añadiendo que la absolución se dictara con todos los pronunciamientos favorables.

Arriendo de carnicería. Cándido Ezcurra, rematante de la carnicería y verbas del término municipal de Tibas, vuelve a subastar la carnicería...

Juego Nuevo de Pelota. Gran partido de pelota a cesta y remonte para hoy día 1.º a las tres de la tarde y a nueve jugos, entre Rafael Perochena y Félix Olazola.

Se vende mesa de ministro tallada en nogal, sillón y seis sillas. Informarán en esta administración.

Se ofrece al público a dar lecciones de solfeo y piano a domicilio ó en su casa, calle Mayor, 64, 2.º, Ricardo Garcia y Ragueta.

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño.

El francés práctico. Academia de lengua francesa bajo la dirección de Mr. Jules Debucvre de Paris. Clase especial para señoras. Lecciones particulares.

Capitalistas. OCASION PROPICIA PARA AFINCARSE. Se desea vender en punto céntrico de esta provincia rica hacienda compuesta de espaciosa casa con bodega, lagares, graneros...

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño.

El francés práctico. Academia de lengua francesa bajo la dirección de Mr. Jules Debucvre de Paris. Clase especial para señoras. Lecciones particulares.

Capitalistas. OCASION PROPICIA PARA AFINCARSE. Se desea vender en punto céntrico de esta provincia rica hacienda compuesta de espaciosa casa con bodega, lagares, graneros...

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño.

El francés práctico. Academia de lengua francesa bajo la dirección de Mr. Jules Debucvre de Paris. Clase especial para señoras. Lecciones particulares.

Capitalistas. OCASION PROPICIA PARA AFINCARSE. Se desea vender en punto céntrico de esta provincia rica hacienda compuesta de espaciosa casa con bodega, lagares, graneros...

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño.

El francés práctico. Academia de lengua francesa bajo la dirección de Mr. Jules Debucvre de Paris. Clase especial para señoras. Lecciones particulares.

Capitalistas. OCASION PROPICIA PARA AFINCARSE. Se desea vender en punto céntrico de esta provincia rica hacienda compuesta de espaciosa casa con bodega, lagares, graneros...

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño.

Nuestra información. Conferencias telefónicas. De la región Alava. Vitoria 30 (8 noche). Hoy ha ocurrido una doble y sensible desgracia en las obras de construcción de un edificio en la calle del General Loma.

